
Trabajo vuelve a la carga con el desmontaje de la reforma laboral

ECONOMÍA / P. 46 Y 47

Emergencia económica

Trabajo reabre la negociación sobre el desmontaje de la reforma laboral

Gobierno y agentes sociales se vuelven a citar el jueves por la prórroga de los ERTE

ALICIA RODRÍGUEZ DE PAZ
Madrid

A última hora de la tarde de ayer, la ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, mantuvo un encuentro con los máximos responsables de CEOE, Cepyme, CC.OO. y UGT, Antonio Garamendi, Gerardo Cuerva, Unai Sordo y Josep Maria Álvarez, con el objetivo de avanzar sus planes para "modernizar el mercado laboral". Fuentes oficiales señalaron que la convocatoria sirvió para trazar la hoja de ruta sobre cambios normativos y políticas a aplicar por el ministerio con el arranque del 2021. Medidas sobre el mercado laboral para los próximos meses que incluirán reabrir la negociación para desmontar la reforma laboral.

Al término de la reunión, el secretario general de UGT explicó que la ministra les había avanzado verbalmente "los documentos que en materia de trabajo" el Gobierno presentará a la Comisión Europea, aunque reclamó tenerlos "por escrito". Además adelantó que se volverán a reunir este viernes con Díaz. Está previsto que a la cita acudan otros miembros del Ejecutivo como la vicepresidenta Nadia Calviño y el ministro José Luis Escrivá. Por su parte, el líder de CC.OO. resaltó la necesidad de recuperar "derechos perdidos" y de "modernizar un modelo de relaciones laborales basado en la precariedad y los bajos salarios".

La carpeta con cuestiones pendientes es abultada: la ley de los *riders*, el salario mínimo de este 2021, pero también qué va a pasar una vez se vayan retirando los ERTE... En general, Díaz planteó "las reformas estructurales, la evolución del diálogo social en la actualidad y de las mesas que se abrirán en los próximos meses", según resumió Trabajo en un comunicado. Díaz explicó

Los autónomos pierden 65.000 millones en el 2020

■ Los trabajadores autónomos estiman que tendrán unas pérdidas de más de 65.000 millones de euros en el 2020, según los datos del IX Barómetro Covid-19 elaborado por la Federación Nacional de Asociaciones de Trabajadores Autónomos (ATA). Según la encuesta, uno de cada tres autónomos asegura que sus pérdidas son superiores a 30.000 euros. Casi el 40% de los autónomos que cuenta con trabajadores reconoce que ha solicitado un ERTE o tiene previsto hacerlo, aunque alrededor del 16% -unos 500.000 autónomos- afirma que, a pesar de la situación, mantiene toda la plantilla. Además, son 200.000 los trabajadores por cuenta propia que se vieron empujados a despedir, en tanto que más de un tercio asegura que no dispone de liquidez para afrontar los despidos. En lo que hace referencia al cierre de negocios, ATA estima que 300.000 negocios dejarán de funcionar de manera definitiva en el 2021. Hasta este instante, la mitad de los autónomos, un millón y medio, han solicitado el cese de actividad en el 2020, y 400.000 tienen sus negocios o actividades cerradas en estos momentos.

también los planes del departamento sobre los fondos europeos destinados a las políticas activas de empleo, la garantía juvenil y formación. En el calendario del diálogo social figuran asuntos especialmente espinosos para los agentes sociales y el propio Gobierno de coalición como los cambios sobre la

reforma aprobada en el 2012 por el ejecutivo de Mariano Rajoy. Se trata sin duda de una fuente de largos enfrentamientos entre patronal y sindicatos, y también una de las modificaciones normativas que centran el interés de Bruselas junto a la sostenibilidad de las pensiones. Sobre todo después de que la Comi-

sión Europea haya vinculando los fondos para la recuperación de los próximos años con reformas de calado. Desde hace tiempo, los sindicatos mayoritarios no ocultan su malestar por la falta de avances sobre la reforma laboral, una negociación que quedó postergada nuevamente desde la irrupción de la co-



La ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, en el Congreso en diciembre pasado

SIN ACUERDO

UGT niega avances en la reunión de ayer sobre los ERTE y Escrivá habla de “flecós”

“MODERNIZACIÓN” Y BRUSELAS

Díaz avanza a la patronal y los sindicatos los planes sobre el mercado laboral

vid. Hasta tal punto que tanto UGT como CC.OO. ya han avisado de que van a trasladar sus quejas a la calle.

Desde Trabajo mantienen que la modificación de los puntos más “levisivos” –recogidos en el acuerdo de coalición– van a ser discutidos una

vez salga adelante la nueva regulación de los trabajadores de plataformas digitales que, para desesperación de los sindicatos, lleva semanas en *stand-by*, pero que vuelve a la mesa de diálogo este miércoles. En el paquete de cambios figura acabar con la primacía de los convenios de empresa, limitar las subcontratas y alargar las condiciones del convenio mientras lo negocian empresarios y representantes de los trabajadores. Aunque la reforma laboral ha sido motivo de sonados enfrentamientos de la formación de Díaz con el ala socialista del Gobierno, encabezada por Calviño, los citados aspectos cuentan con el apoyo del Ejecutivo. Para los sindicatos, es una posición insuficiente.

En paralelo, sigue corriendo el tiempo para cerrar un acuerdo sobre la prórroga de los ERTE hasta finales de mayo. Ayer, la segunda reunión de Trabajo y Seguridad Social se saldó con una nueva convocatoria para el jueves. En Twitter, el ministro de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, José Luis Escrivá, mostró su esperanza de que “los flecos pendientes se puedan cerrar y renovar con suficiente antelación este mecanismo, que está siendo clave en la pandemia”. Según UGT, no se produjeron “avances”, frente a la “valoración positiva” de CC.OO. Fuentes de la negociación señalaron que ayer abordaron cuestiones relacionadas con los trámites administrativos. El viernes pasado, en el primer encuentro, las partes expresaron su apoyo a la propuesta del Gobierno para alargar hasta el 31 de mayo los expedientes de regulación temporal de empleo –en que están inmersos 755.000 trabajadores–. Siguen por cerrar otros aspectos, aunque hay consenso desde el Ejecutivo en hacer pocos cambios en el modelo aprobado al concluir septiembre –con ERTE para sectores especialmente afectados, así como por impedimento o limitación de la actividad–. Para los trabajadores se mantienen hasta el 1 de junio la prestación por desempleo por el 70% de la base reguladora y el contador a cero hasta que acabe el 2021. Y las exenciones de cuotas empresariales oscilan entre el 70% y el 100%. Ante la prolongación de la crisis generada por la pandemia, la CEOE insiste en reclamar que las empresas solo devuelvan las ayudas vinculadas a los trabajadores que decidan despedir. ●



EMILIA GUTIÉRREZ